



札私幼

《編集》
札私幼広報委員会

《発行責任者》
一般社団法人
札幌市私立幼稚園連合会
前田元照

札幌市西区宮の沢1条1丁目1-10
札幌市生涯学習総合センター内
☎ 671-3590 FAX 671-3591

第163号

令和元年
7月31日
発行

幼児教育・保育の無償化を迎えて

一般社団法人 札幌市私立幼稚園連合会 会長 前田元照



札私幼会長に就任し、4期目の折り返しを迎えました。2期目の折り返し（平成27年度）の時期には、子ども・子育て支援新制度がスタートしたところですが、令和元年となりました今期の折り返しでは、10月から幼児教育・保育の無償化を迎えることとなりました。

この無償化については、国において、幼児教育の負担軽減を図る少子化対策として、また、生涯にわたる人格形成の基礎を培う幼児教育の重要性を趣旨として取り組まれたものですが、本年5月10日に、「子ども・子育て支援法の一部を改正する法律」が成立したことにより、ようやく制度の具体化に向けた事務も前へ進められることとなりました。

3歳から5歳までのすべての子ども達の利用料が世帯の収入に関係なく無償化（幼稚園については、月額上限2.57万円）され、保育の必要性の認定を受けた子ども達の幼稚園の預かり保育も、最大月額1.13万円までの範囲で利用料が無償化されることとなりました。

この間、役員の方と共に、札幌の就学前の子ども達や札幌の幼稚園・認定こども園に勤務していただいている先生方のために、より無償化の趣旨を実現でき、また事務手続きが簡便となるよう、制度の実施に向けて実施主体となる札幌市と、複数回の意見交換を積極的に行ってまいりました。

7月初旬には、札幌市から各園の皆様に、幼児教育・保育の無償化の実施に当たっての事務手続き等について、具体的な説明が行われたところですが、国からの自治体への説明が5月末となったこともあり、まだ詳細について確定していないところもあります。これから10月以降の実施に向けて、時間の限られた中で、各園における実施体制の具体化、保護者の皆様への実施内容の説明、必要書類のとりまとめ等、多くの事務処理に多忙な日々を送ることになるものと思われます。これまでの私どもの対応が、会員の皆様にとりまして、無償化の円滑な実施に向けて、少しでもお役に立てることができれば幸いです。役員共々考えているところです。

一方で、今後も引き続き、応募者が減少傾向にある中で各園の人材確保策、制度改正が進む中で先生方の一層の研修体制の充実、などの喫緊の課題に取り組んでまいります。

人材確保につきましては、今年度も、9月16日（月曜・祝日）に就職フェアの開催を予定しており、昨年以上のブース出展が見込まれておりますが、今年は、広報委員会において、学生等の来場者へのPRにもさらに力をいれているところです。

また、振興委員会では、幼稚園教諭の魅力等について、高校生にPRすべく、今年度から、札幌市立高等学

校「職場体験学習」の生徒受け入れを行うこととしましたが、多くの会員の皆様に受け入れ可能のご回答をいただいているところで

す。さらに、9月25、26日に、つど一むで開催予定の高校生向け職業体験イベントにも出展を予定しております。

札私幼としての主要な活動であります研修につきましては、近年、受講希望者が増加しており、申込み締め切り前に定員となることも多くなってきております。教員としての資質向上に積極的な、皆様の熱意を感じているところではありますが、研究委員会でも、大きな会場の確保や研修内容の充実に、日々工夫を重ねているところとなっております。

また、認定こども園委員会では、今回の無償化に当たって、子ども未来局と連携を図り、具体化に向けた施策について意見交換を行うなど、子ども・子育て支援新制度の札私幼での対応について、積極的な研究を行っているところです。さらに、今年9月には、認定こども園の園長会を開催する予定であり、その後も定期的に情報交換の場を設けたいと考えております。

このほか、総務委員会を中心として各種会議を開催するほか、札幌市をはじめとした行政機関や養成校等の外部団体との対応に当たるなど、各委員会の持ち味を発揮して、札私幼の活動を推進しているところです。

札私幼では、今年度、新たに10園の新会員を迎え、会員数は、155園となりました。内訳といたしましては、私学助成園30園、施設型給付園64園、幼稚園型認定こども園6園、幼保連携型認定こども園55園となっております。新制度移行園が、81%を占めるまでとなりました。保育園由来の認定こども園の皆様にも多く加盟いただき、会員の運営形態もさまざまとなっておりますが、幼稚園から認定こども園まで、札幌市の幼児教育に関わる多種多様な皆様のために、役員もさらなる広範囲な努力が必要と考えているところです。

札幌市私立幼稚園連合会は、かつて、9名の設置者・園長先生が集い、園長会を開催したのが始まりです。60年以上の月日を経て、今日、155園の会員の皆様と活動を共にすることとなっております。かたちが異なる施設であっても、それぞれに切磋琢磨しながら、同じ未来ある札幌の子ども達を受け入れ、豊かに成長する機会を提供していただいております。私どもは、諸先輩が長年の歴史の中で築かれた功績を継承しつつも、変化が大きく流れの素早い時代を先取りし、さらなる発展をさせてまいりたいと考えております。会員の皆様におかれましても、札私幼の諸活動への積極的なご参加をよろしくお願いいたします。

令和元年度 代表者会議報告



来賓挨拶・鈴木 直道 知事

5月17日金曜日午後2時からホテル札幌ガーデンパレスにて令和元年度の代表者会議が開かれました。今回は内閣府子ども・子育て本部参

事官補佐相原康人氏を迎えて「幼児教育無償化10月スタート各園の対応について～新制度施行5年後の見直しとともに～のタイトルの下、お話が始まりました。相原氏は過去に何度か代表者会議で「新制度施行について」の講演をして頂いたこともあり、その後の経過などを含め、初年度における様々な課題なども交えてお話がありました。

会員の皆さんが最も関心の強い10月から始まる無償化について、より具体的にどのような手順や手続き、認識を持つべきかなど、新制度へ移行している園と現在も私学助成である園を対比しながら、ひとつひとつの項目を挙げてお話が進められました。

無償化の項目の中の預かり保育分や給食の副食分など、細部にわたりどう取り扱われるのかなど不明瞭な

部分も多いことや、札幌市がこれからの課題をどう対処するか現時点で決定されていないことから、最後に札私幼連合会としてしっかり要求していくことが重要であるというアドバイスがありました。当初前田会長および古川認定こども園委員長の名と相原氏との対談も予定されていましたが、熱のこもったお話が続き、予定の時間を過ぎてしまい、より深い内容は次回夏の研修会でまたお聞きしましょうという前田会長の声で終了となりました。



令和元年度 定時総会報告



令和元年5月17日午後4時15分からホテル札幌ガーデンパレスにて令和元年度定時総会が開催されました。敷副会長の司会進行で会が始まり、

幼児教育センター野切課長から職員のご紹介を頂いた後、札幌市立幼稚園・こども園長会会長札幌市立中央幼稚園園長瀬戸先生、副会長札幌市立あつべつきた幼稚園園長加藤先生より自己紹介を頂きました。前田会長の挨拶に続き、来賓としてご臨席の札幌市副市長町田隆敏様から祝辞を頂きました。太田振興委員長より定足数の確認が行われた後、出席者の中から札幌わかさ幼稚園園長角谷毅先生が議長に選任され、議事録署名人に北都幼稚園園長西川装先生、つきさむ幼稚園園長押野裕子先生の両名が指名され議事に入りました。

「議案第1号平成30年度事業報告及び決算承認の件」は、各委員会（総務・振興・研究・広報・認定こども園）の各委員長及びPTA担当副会長・政令担当理事から事業報告がなされ、坂本事務局長より平成30年度の収支決算の説明と監事による監査報告があり賛成多数で承認可決されました。「議案第2号理事選任の件」については坂本事務局長より説明があり賛成多数で承認可決されました。他の提出議案はなく角谷議長が全ての議案が審議終了したことを告げて退任しました。

報告事項として前田会長から令和元年度新会員として10園の加入が理事会で承認されたことの報告があり、新会員の紹介、自己紹介が行われ、丸谷副会長の「閉会の言葉」で令和元年度定時総会は滞りなく終わりました。



秋元 克広市長へ表敬訪問・札幌市子ども未来局との意見交換会報告

この度の市長選で2期目の当選を果たした秋元 克広札幌市長の下へ、4月19日(金)札幌私幼から前田会長・藪副会長・丸谷副会長・中村副会長・太田振興委員長・芝木研究委員長・米永広報委員長・古川認定こども園委員長・坂本事務局長の9名で表敬訪問を致しました。

市長への当選を表敬すると共に、一人でも多くの子ども達に質の高い保育をするために各園が取り組む中で、非常に厳しい人材確保など変わりゆく幼児教育の現場の声を届け、10月から始まる保育料の無償化について、札幌市としての今後の対応や動きについてどのように向き合っているのかなど、短い時間でありましたが意見を述べさせていただきました。

今後の札幌市の財政を踏まえて【札幌の子ども達の

未来】を出来る限り明るくより良い育ちにつなげていけるよう切なる願いを込めた訪問でした。

市長への表敬訪問後、札幌市子ども未来局へ場所を移し【保育料の無償化】について札幌市はどのように考えているのかを前田会長と古川認定こども園委員長が中心となり話し合いを進めました。この時点では国からの通知を持って札幌市は決めてゆきたいとの回答が多くありましたが、各園からの疑問や質問なども取りまとめ話をさせていただきました。

7月に入り未来局から説明会が開催されましたが、無償化については各園でまた違った課題も出て来ることが懸念されています。新制度への動き同様に落ち着くまでに時間を要するのではないのでしょうか。



令和元年度・札幌市子ども未来局の私立幼稚園/認定こども園関連業務の担当について

子ども未来局長 → 山根 直樹/子育て支援部支援制度担当部長 → 押見 幹生

施設運営課長 → 佐々木 直人/保育推進担当課長 → 伊藤 弘己

(敬称略)

所管業務	所管部局	電話番号
① 認定こども園・新制度に移行した幼稚園の定期運営指導(監査)	施設運営課/運営係 ・田村係長 ・有倉(幼保) ・古関(幼保以外)	211-2986
② 教材教具等整備補助金 特別支援教育事業補助金 研修費等補助(団体助成)	施設運営課/運営調整担当係 ・蟬塚係長 ・作田	同上
③ 就園奨励費補助金	施設運営課/保育料係 ・佐藤係長 ・西岡	211-2819
④ 保育料(1号子ども)	施設運営課/保育料係 ・佐藤係長 ・大槻	211-2987
⑤ 子ども子育て支援事業計画	保育推進担当課/保育推進係 ・長能係長	211-2346
⑥ 一時預かり事業	保育推進担当課/認可担当係 ・亀苔係長 ・森	同上
⑦ 新制度に移行する幼稚園・認定こども園の確認等、権限委譲	保育推進担当課/認可担当係 ・亀苔係長	同上
⑧ 認定こども園の施設整備補助金	保育推進担当課/施設整備担当係 ・小野寺係長	同上
⑨ 施設給付費の交付	保育推進担当課/給付係 ・藤間係長 ・竹内	211-3027

令和元年度・第59回 政令指定都市私立幼稚園団体協議会 ～名古屋大会～報告



第59回政令指定都市私立幼稚園団体協議会が名古屋で開催されました。令和になり初めての開催に札幌市からは、前田会長・敷副会長・丸谷副会長・中村副会長・太田振興委員長・芝木研究委員長・米永広報委員長・古川認定こども園委員長・前鼻政令担当理事・坂本事務局長・佐々木P連会長・札幌市子ども未来局伊藤課長の12名で参加しました。前回、名古屋での開催は今から14年前ちょうど愛知万博が開催されている時でした。万博のテーマが【愛・地球博】この団体協議会のテーマもそこからのつながりで【愛・夢・いのち】でした。今年度のテーマはその時を振り返りさらに今の幼児教育に結びつけ【愛・夢・いのち】～ふたたび～・一幼児教育の「新」と「真」を見通すために一でした。1日目には、柴山文部科学大臣も来賓としてご出席いただきご挨拶を賜りました。その後、行政報告・基調講演・参加者での意見交換会を行いました。意見交換会の中では数々の名古屋の魅力を披露していただき和やかな雰囲気

の中での開催となりました。

2日目の分科会はテーマに沿って短い時間ではありましたが現状を知る機会や情報交換の場となりました。

第59回 政令指定都市私立幼稚園団体協議会 ～名古屋大会プログラム～

第1日目

1. 開会式（開会宣言・主旨説明）
2. 行政報告
3. 基調講演

演題 「カレーなる我が人生」

講師 カレーハウスCOCO壱番屋 創業者・宗次 徳二 氏



第2日目

第1分科会（振興・経営）

「無償化元年、『新』なる制度と課題」

＜講師＞ 文部科学省初等中等教育局幼児教育課専門官・岩岡 寛人 先生

第2分科会（教育）

「『真』なる人材育成に向けて」

＜講師＞ 名古屋市立大学・大学院 准教授・上田 敏丈 先生

第3分科会（PTA）

「こども目線の星ふる世界」

＜講師＞ 名古屋市科学館 学芸員・中島 亜紗美 様

第4分科会（事務局）

「各政令市事務局の情報交換」



令和元年度 第1回札幌幼児教育セミナー

札幌市私立幼稚園連合会主催の第1回札幌幼児教育セミナーが、5月31日(金)にエルプラザホールにて行われました。講師として、聖心女子大学教授の河邊貴子先生をお招きし、「遊びをどう理解し援助するか」という演題で講演していただきました。

320名と多くの先生方が参加しており、『幼児期における遊びの重要性』についてもっと学びたいという先生方の熱意が感じられました。講演の中で『SOAP型記録』を教えていただき、S(幼児の姿)・O(読み取り)・A(願い)・P(環境の構成)の4項目に沿って子どもの姿を考察していくと、単発な遊びではなく次の遊びや生活へと繋げていくことができることから、生活と遊びの繋がりの大切さを改めて見直すことがで

きました。そして、『遊びの中で学ぶ』とは、環境に能動的にかかわることで対象と自分との関係に意味を見出す過程、目的を持って道具を使おうとするようになる過程、予想・意図・期待をもった行動をとるようになる過程、遊びの状況を作りかえていくことによって他者とのかかわりが深まる過程、といった自己拡大のプロセスを踏むということであることを再確認しました。

河邊先生のお話の中に「遊びの質の大元は保育の質であり、保育の質のベースは生活である。また、幼児期にしっかり遊ぶとその後の人生は幸せである」とありました。魅力的な環境に出会えるようにしたり、遊びに没頭できるようモデルになったりと、私達のすべきことはたくさんあることを実感しました。



令和元年度 P連ふれあい交流会報告 ～北ガスアリーナ札幌46～

札幌私幼PTA連合会主催の【ふれあい交流会】が今年も開催されました。

令和になり初めての交流会、会場も今年初の北ガスアリーナ札幌46でした。(中央体育館をリニューアルした所です)

今年も開会式では北海道知事・鈴木直道様と札幌市長・秋元克弘様をご来賓としてご参加いただき、ご祝辞だけではなく、お二人揃っての【始球式】で保護者の皆様の熱い戦いが始まりました。各園とても息の合ったプレーで年々迫力を増した戦いとなりました。【玉入れ】の結果は下記の通りです。(上位チームのみご紹介させていただきます) 順位の詳細は【札幌私幼P連ホー

ムページ】にてご確認ください。

最後になりますが大会運営にご協力いただきましたP連役員の皆様お忙しい中、本当にありがとうございました…

- ★優勝★ 中央区・ひかり幼稚園 (PIKARIN) 172個
- ★準優勝★ 白石区・札幌白樺幼稚園 (サツシラドリームⅡ) 167個
- ★3位★ 厚別区・ひばりが丘明星幼稚園 (明星ドレヅジ) 165個
- ★4位★ 東区・札幌大谷大学附属幼稚園 (ザ・ロータスB) 142個
- ★5位★ 白石区・しろいし幼稚園 (エレファント) 142個

※玉の合計数は、1回戦と2回戦合わせた数です。

同点の場合、1回戦目の球数が多いチームが上位。



だいすき

第4回

マッキーの文房具

消す

uni ノック式修正ペン
whitia (ユニホワイトィア)

今は修正テープが主流ですが、細かい修正箇所では修正ペンを使うことがあると思います。この、「uni/ユニホワイトィア」は業界初のノック式修正ペン！！1本250円、リフィルは150円。本体カラーは、ブルー・ピンクがあります。修正液をゲル状にして、顔料の沈降分離を防いでいますので、使用前にペンを振る必要がありません。カチャカチャ音がしないので、研修などの静かな場所でも安心です！

また使用前に軸を押さないの、ボールペン感覚ですぐ修正ができ、そして何より、キャップがない！！新配合の修正液を開発したため、キャップがなくても乾きません。

キャップを外す、探す(←私はよくキャップがなくなるタイプです..笑)つけるという、煩わしさから解放されます！！



PLUS

AIR KARU

軽く開けるクリップ

留める

手軽に書類をまとめることができる『ダブルクリップ』。園で使っている方も多いと思いますが「開きが固く、力が必要」「パチンと弾け飛ぶ時がある」など、開くときの固さや指へのあたりの痛さを感じたことがあるのではないのでしょうか？今回紹介する、新開発のダブルクリップ「エアかる」は、本体に「てこの原理」を利用した突起を配置。この突起が、レバーを開くときの支点となって、開く力を軽減しています！！

(なんと、最大これまでの半分力でレバーを開くことができます！)

また、レバーの先をフラットデザインに変更したことで、指へのあたりがより、ソフトになりました。

サイズは大・中・小の3タイプがあります。各10個入りで、大450円中350円 小300円です。5個入りタイプも売っています！



今年度も文房具を紹介させて頂きます、幼稚園教諭歴24年目、マッキーです！！

文房具には長い歴史があります。紙は古代エジプトで発明された「パピルス」というものに起源を持つと言われます。鉛筆の始まりは1560年代、イギリスの北カンパーランドのポローデル鉱山で良質の黒鉛が発見され、細長く切り、にぎりの部分をヒモで巻いたり、木で挟んだりして筆記具として使ったと言われていました。当たり前に使っている文房具ですが今まで工夫を積み重ね洗練されてきたと思うと、より興味が湧きませんか？今回は新しい技術で生まれた文具も取り入れ紹介します！！



書く

ZEBRA

CLICKART

キャップがなくても乾かないシリーズ！！新開発のインクを搭載した、ノック式の水性カラーペン「ZEBRA/クリックカート」です。価格は100円、カラーは36色あります。『どうしてキャップがなくても乾かないの？』最初見つけた時驚きましたが、こちらのモイストキープインクは空気中の水分を吸収して乾燥を防ぐことができる優れもの！！私は良くキャップを閉める時にインクが指についてしまうことが多いのですが、その心配もありません。また色を重ねても綺麗に塗れるインクでもあります！3月発売でしたが、黒や赤等の定番色は人気で、品薄のお店が多いです。



就職フェア開催のお知らせ

札私幼就職フェア2019

【ミライトビラ】

～集まれ！ミライの先生たち～



すでに会員園にお知らせをしておりますが今年度も下記の日程で【札私幼就職フェア】を開催致します。今年度はかねてより学生さんから要望のあったブース参加園をあらかじめ知ることが出来たら…を視野に事前調査を行いました。6月現在で就職フェアへの参加を考えている法人・園の数も出ました。ご協力ありがとうございます。すでに正式なブース参加のお申込みをしていただいております。お申込みいただいた法人・園には後日説明会の詳細を送らせていただきます。今一度【開催要項】をご覧くださいご検討を宜しくお願い致します！

★開催要項★

日時 → 令和元年9月16日(月・祝) / 12時30分～15時30分

場所 → ホテル札幌ガーデンパレス・2階(鳳凰の間)
札幌市中央区北1条西6丁目

★6月現在で参加を考えている法人・園数 → 50法人・80園となっております。

令和元年度・札幌市幼児教育センター職員紹介

研修や教育相談等でお世話になっております幼児教育センターの先生方を紹介します。

- ★幼児教育センター担当課長 → 野切 卓
- ★幼児教育企画・研修担当係 指導主事 → 松井 泰子
- ★幼児教育企画・研修担当係 指導主事 → 本間 真純
- ★幼児教育企画・研修担当係 指導主事 → 吉本 学
- ★幼児教育相談担当係 指導主事 → 伊藤 文雄
- ★幼児教育相談担当係 指導主事 → 渋谷 かおり
- ★幼児教育相談担当係 指導主事 → 金澤 恵美



令和元年度・札幌市立幼稚園教育支援員紹介

日頃より、特別支援事業として教育支援員として各園を回りアセスメントでお世話になっている各区の支援員の先生をご紹介します。

- ★中央区担当 → 柏木 順(中央幼稚園)
- ★北区担当 → 長岡 実和子(白楊幼稚園)
- ★東区担当 → 関戸 利加(ひがしなえぼ幼稚園)
- ★白石区担当 → 中村 孝博(きくすいもとまち幼稚園)
- ★厚別区担当 → 杉森 久美子(あつべつきた幼稚園)
- ★豊平区担当 → 久保 敦子(かっこう幼稚園)
- ★清田区担当 → 大森 洋子(かっこう幼稚園)
- ★南区担当 → 石井 博子(もいわ幼稚園)
- ★西区担当 → 小寺 由乃(はまなす幼稚園)
- ★手稲区担当 → 林 美奈登(手稲中央幼稚園)

市立幼稚園・認定こども園 子育て支援事業

ポロップひろば

未就学児の子育て広場

学ぶ 広がる 知る

幼稚園に遊びに来ませんか?

ポロップひろばってなに?

就学前のお子さん(主に2～6歳)とその保護者を対象とした子育て広場です。

☆遊びや勉強で遊ぶことができます。

☆子育て相談や相談・講座に参加することができます。

☆保護者同士の交流ができます。

☆区内の子育てに関する情報がわかります。

どこでやるの?

各区の市立幼稚園・市立認定こども園で、月1回開催します。

☆参加の開催を対象としてご家族参加となります。

☆活動に応じて、材料費等を実費負担していただくことがあります。

区	園名	住所	連絡先	区	園名	住所	連絡先
中央	中央幼稚園	北2条東1丁目	251-4700	豊平	かっこう幼稚園	厚別東2丁目	852-1230
白	白楊幼稚園	北2条西7丁目	736-0764	南	もいわ幼稚園	厚別東2丁目	571-5850
東	ひがしなえぼ幼稚園	東区南2丁目	782-8840	西	はまなす幼稚園	厚別東2丁目	686-6477
白石	きくすいもとまち幼稚園	東区南16丁目	873-2285	手稲	手稲中央幼稚園	手稲東2丁目	681-2298
厚別	あつべつきた幼稚園	厚別北3丁目	895-0523	手稲	認定こども園にひいらぎ園(厚別区)にひいらぎ園(厚別区)	厚別東1丁目	881-1545

開催日時につきましては、各園にお問合せいただくか、各園のホームページをご覧ください

札幌市幼児教育センター

〒063-0091 札幌市西区豊の沢1丁目14-10 ちえりあ内
TEL 011-3445414 (札幌市教育委員会)

ホームページ URL: <http://www.sec.sapporo-ed.jp/jyosensyu/>



連 台 会 日 誌

札幌市私立幼稚園連合会の主な動き
(予定を含む)

- | | |
|---|-------------------------------------|
| 4月9日(火) 監事監査 | 8月28日(水) 札幌市幼児教育講演会(エルプラザホール) |
| 4月17日(水) 総務委員会・理事会(ちえりあ) | 8月28日(水) 広報委員会 |
| 4月18日(木) 研究委員会 | 8月30日(金) 札幌幼児教育セミナー(ちえりあホール) |
| 4月18日(木) 広報委員会 | ~31日(土) 札幌幼児教育セミナー(かでの2・7大会議室) |
| 4月22日(月) 振興委員会 | 9月3日(火) 札幌私幼就職フェア参加園への説明会(ちえりあ大研修室) |
| 4月24日(水) 初任段階における研修「スタートアップ研修」(ちえりあ講堂) | 9月4日(水) 認定こども園・園長会(ちえりあ中研修室1) |
| 5月17日(金) 総務委員会・理事会・代表者会議・定時総会(札幌ガーデンパレス) | 9月6日(金) 研究委員会 |
| 5月21日(火) P連定期総会 | 9月16日(月・祝) 就職フェア(札幌ガーデンパレス) |
| 5月28日(火) 認定こども園委員会 | 9月27日(金) 教育研究大会公開保育(市内22園) |
| 5月29日(水) 振興委員会 | ~28日(土) 教育研究大会全体会(札幌市民ホール) |
| 5月31日(金) 札幌幼児教育セミナー(エルプラザホール) | 10月1日(火) 広報委員会 |
| 6月5日(水) 初任段階における研修「保育参観研修1」(市立白楊幼稚園) | 10月4日(金) P連50周年記念事業兼全道大会 |
| 6月6日(木) 研究委員会・公開保育担当園会議 | |
| 7月4日(木) 広報委員会 | |
| 7月5日(金) P連ふれあい交流会(中央体育館) | |
| 7月11日(木) 政令指定都市私立幼稚園団体協議会名古屋~12日(金) 大会 | |
| 7月17日(水) リーダカスキルアップ講座(しろいし幼稚園) | |
| 7月22日(月) 振興委員会 | |
| 7月24日(水) 総務委員会・理事会(ちえりあ) | |
| 7月24日(水) 初任段階における研修「理論・実践研修1」~26日(金)(ちえりあ講堂他) | |
| 8月2日(金) 初任段階における研修「理論・実践研修3(2年次)」(ちえりあ講堂) | |
| 8月22日(木) 政令指定都市私立幼稚園団体協議会次世代~23日(金) 研修会堺大会 | |

令和2年度の教育研究大会日程

- 9月25日(金) 公開保育(市内22園)
- 9月26日(土) 全体会(札幌市民ホール)



5月1日から新しい元号「令和」になりました。これは、1200年余りに編さんされた日本最古の歌集「万葉集」にある「初春の令月にして 気淑(よ)く風和(やわら)ぎ 梅は鏡前の粉(こ)を披(ひら)き 蘭(らん)は珮後(はいご)の香を薫(かお)らす」との文言から引用されました。この「令和」には、人々が美しく心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ、という意味が込められているとのこと

でした。悠久の歴史と薫り高き文化、四季折々の美しい自然、こうした日本の国柄をしっかりと次の時代へと引き継いでいく。厳しい寒さの後に春の訪れを告げ、見事に咲き誇る梅の花のように、一人一人の日本人が明日への希望とともに、それぞれの花を大きく咲かせることができる、そうした日本でありたいとの願いを込めて「令和」に決定したそうです。「昭和」、「平成」、「令和」へと時代が移り変わり、世の中の変化の速さに戸惑いながらも次の時代を担う大切な子どもたちを育てる仕事をしている自覚を持って日々精進して、美しい心を磨いていきたいと思えます。

(広報委員・清水 貴子)